



## Sommerschnitt/Sommerriss

Apfelbäume werden in der vegetationsarmen Zeit, an frostfreien Tagen zurückgeschnitten, dies regt den Austrieb an.

Im Juli und August ist es Zeit für einen Sommerschnitt, um sie nach einem kräftigen Austrieb im Frühling zu beruhigen. Zielstellung ist, den starken Neuaustrieb einzudämmen. Das Wachstum wird gebremst und die Bildung neuer Fruchtriebe wird angeregt. Der Baum steht im Saftfluss und kann so Wunden schneller verschließen sowie eindringende Erreger abwehren. Die Zweige werden abgerissen und nicht mit der Schere abgeschnitten. Da das frische Holz recht weich ist, lässt sich das gut realisieren. Einjährige Triebe werden weggenommen. Durch das Auslichten gelangt mehr Sonne in den Baum und die Früchte können besser reifen. Die Äste stehen nicht zu dicht und nach einem Regenguss kann der Baum schneller abtrocknen, was wiederum Pilzkrankheiten vorbeugt. Auch zu dicht neben einander stehende und mit Mehltau befallene Äste sollten entfernt werden. Die Früchte müssen weiterhin beschattet sein, um Sonnenbrand an den Früchten zu vermeiden.

Bitte beachten: maximal ein Drittel der Neutriebe entfernen, damit der Baum sich weiterhin ausreichend ernähren und die Früchte versorgen kann.

## Der Garten im August

Nach der Ernte frei gewordene Beete können jetzt z.B. noch mit Kopfsalat, Kohlrabi, Brokkoli, Blumenkohl oder Porree bepflanzt werden.

Der späte Anbau garantiert keine Riesenerträge, doch lohnt er sich auf jeden Fall.

Im Juli gesäte Möhren, Radieschen, Knollenfenchel und Rote Rüben auf ausreichende Abstände vereinzeln.

Winterrettiche und Chinakohl spätestens Anfang August säen, Spinat, Feldsalat und Winterzwiebeln in der ersten Monathälfte.

Starkzehrer wie z.B. Tomaten, Gurken, Zuckermelonen und Paprika wöchentlich düngen.

Neuansaat von Rasen keimt ab Ende August rasch. Rasen, der zu hochgewachsen ist, möglichst bei trübem Wetter mähen, damit die Grasnarbe nicht zu sehr ausbrennt.

Im August ist auch Pflanzzeit für Kaiserkronen, Steppenkerzen und Iris. Andere Stauden aus dem Container können bis in den Herbst hinein gepflanzt werden.

Zweijährige Blumen wie Glockenblume, Hornveilchen, Stockrose können bei guter Bodenversorgung mit Nährstoffen und Wasser nun noch ausgesät werden.

## Falscher Mehltau

### Befall an Gurken

Blattoberseite zunächst hellgelbe, später intensiv gelbe Flecken, die von den Blattadern meist eckig begrenzt werden. Bei fortgeschrittenem Befall sterben die Blätter vom Rand her ab.

### Vorbeugende Maßnahmen

ausreichend Pflanzabstand einhalten

besser morgens gießen

Einsatz von Mitteln zur Pflanzenstärkung, befallenes Material entfernen und im Hausmüll entsorgen, nicht auf den Kompost verbringen

